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Quelques consignes pour les articles et les informations à faire paraître :  
Merci de les envoyer avant le 1er Novembre impérativement sur l’adresse mail 
suivante : hieretdemain36@gmail.com. Les articles ne doivent pas excéder 
500 mots.   
 

ACCUEILS PAROISSIAUX 
 

Paroisse de La Châtre – Paroisse de Ste Sévère : 

Père Vincent Béguin : Presbytère, 9 rue de Bellefond, 36400 LA CHATRE 
TEL : 02 54 48 02 28 / mail : paroissel@free.fr 

Accueil par les Laïcs : du Lundi au Vendredi 9h-12h, 14h-18h, Samedi 9h -12h. 
  

Paroisse de Neuvy-St-Sépulchre / Cluis : 

Père Pierre-Célestin Wambo : Presbytère, 5 rue Abbé Bedu, 36230 Neuvy 
TEL : 02 54 30 80 17 / mail : paroisseneuvy@free.fr 

Accueil par les Laïcs : Mardi, Vendredi, Samedi 10h-12h, Mercredi 14h-16h, 
Jeudi 16h-18h. 

Accueil le vendredi toute la journée par le Père Pierre-Célestin. 
 

Paroisse d’Aigurande / St Denis de Jouhet : 

Père Pierre-Célestin Wambo 
Accueil par le Père Pierre-Célestin le 1er mardi du mois de 14h à 18h 
au Patronage St Marc, 26 rue des Fossés St Jean 36140 Aigurande. 

Accueil par les laïcs à Neuvy 

mailto:hieretdemain36@gmail.com
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Allons-nous nous engager, davantage, avec le Seigneur ? 
 

Chers amis frères et sœurs, 
 

Nous vivons une nouvelle rentrée scolaire. C’est souvent l’occasion pour 
beaucoup d’entre nous de réorganiser notre année. Même si nous ne sommes 
pas tous réellement concernés par l’effervescence de la rentrée de nos enfants, 
petits-enfants, arrières petits-enfants neveux et nièces, la nouvelle année est 
souvent signe de joie, de nouveautés, d’espérances, de souhaits et 
d’inquiétudes. Pour nous il s’agit en tant que chrétien de prendre de nouvelles 
résolutions ou nous souhaiterions mettre davantage le Christ dans notre vie. 
Allons-nous nous engager davantage avec le Seigneur ? En le priant plus ? En 
nous engageant dans un service proposé par la paroisse ou les mouvements 
d’Eglise ? 
Le Pape François dans un message en date du 9 juin 2019 adressé à l’ensemble 
de l’Eglise catholique souhaite que le mois d’octobre soit un mois 
« extraordinaire pour la mission ». Nous aurons tous à cœur de vivre ce mois et 
de nous mettre en communion avec l’ensemble de l’Eglise universelle pour être 
de vrais missionnaires.  

Sommes-nous une mission ? 
Telle est la question que nous pose le Pape François à travers son appel.  
Ce mouvement lancé par le Pape sera le thème de l’année pour notre diocèse 
comme le souhaite notre archevêque monseigneur Beau.  
N’attendons pas !  Mettons-nous en route, soyons de bons missionnaires de la 
foi dans nos services et mouvements, avançons en confiance sur ce chemin de 
foi. Augmentons notre alliance avec le Seigneur en osant nous donner et en 
étant son reflet miséricordieux.                                       P. Vincent Béguin, Curé-Doyen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



4 
 

LE PAPE A DIT : 
 

Chers frères et sœurs, 
 

J’ai demandé à toute l’Église de vivre un temps missionnaire extraordinaire au 
mois d’Octobre 2019, afin de commémorer le centenaire de la promulgation de 
la Lettre apostolique Maximum illud du pape Benoît XV. La clairvoyance 
prophétique de sa proposition apostolique m’a confirmé dans l’importance 
aujourd’hui de renouveler l’engagement missionnaire de l’Église, de repréciser 
de manière évangélique sa mission d’annoncer et de porter au monde le salut 
de Jésus-Christ, mort et ressuscité. 

Le titre du présent message est identique à celui du mois d’octobre 
missionnaire : « Baptisés et envoyés : l’Église du Christ en mission dans le 
monde ». Célébrer ce mois nous aidera en premier lieu à retrouver le sens 
missionnaire de notre adhésion de foi à Jésus-Christ, foi gratuitement reçue 
comme don dans le baptême. Notre appartenance filiale à Dieu n’est jamais un 
acte individuel mais un acte toujours ecclésial : de la communion avec Dieu, 
Père, Fils et Esprit Saint, naît une vie nouvelle avec beaucoup d’autres frères et 
sœurs. Et cette vie divine n’est pas un produit à vendre – nous ne faisons pas de 
prosélytisme – mais il s’agit d’une richesse à donner, à communiquer, à 
annoncer : voilà le sens de la mission. Nous avons reçu gratuitement ce don et 
nous le partageons gratuitement (cf. Mt 10, 8), sans exclure personne. Dieu veut 
que tous les hommes soient sauvés en arrivant à la connaissance de la vérité et 
à l’expérience de sa miséricorde grâce à l’Église, sacrement universel du 
salut (Concile œcuménique Vatican II). 

L’Église est en mission dans le monde : la foi en Jésus-Christ nous donne la juste 
dimension de toute chose, en nous faisant voir le monde avec les yeux et le 
cœur de Dieu ; l’espérance nous ouvre aux horizons éternels de la vie divine à 
laquelle nous participons vraiment ; la charité dont nous avons l’avant-goût 
dans les sacrements et dans l’amour fraternel nous pousse jusqu’aux confins de 
la terre (cf. Mi 5, 3 ; Mt 28, 19, Ac 1, 8 ; Rm 10, 18). Une Église en sortie 
jusqu’aux lointains confins demande une conversion missionnaire constante et 
permanente. Que de saints, que de femmes et d’hommes de foi nous donnent 
le témoignage, nous montrent comme possible et praticable cette ouverture 
illimitée, cette sortie miséricordieuse comme une incitation urgente de l’amour 
et de sa logique intrinsèque de don, de sacrifice et de gratuité (cf. 2 Co 5, 14-

https://www.la-croix.com/Urbi-et-Orbi/Documentation-catholique/Actes-du-pape/Toute-baptisee-tout-baptise-mission-affirme-pape-Francois-mois-missionnaire-doctobre-2019-2019-06-11-1201028120#note_2
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21) ! Que celui qui annonce Dieu soit homme de Dieu (Pape Benoît XV Lettre 
apostolique Maximum illud  Novembre1919) ! 

C’est un mandat qui nous touche de près : je suis toujours une mission ; tu es 
toujours une mission ; toute baptisée et tout baptisé est une mission. Celui qui 
aime se met en mouvement, il est poussé en dehors de lui-même, il est attiré et 
attire, il se donne à l’autre et tisse des relations qui engendrent la vie. Personne 
n’est inutile et insignifiant pour l’amour de Dieu. Chacun d’entre nous est une 
mission dans le monde parce qu’il est fruit de l’amour de Dieu. Même si mon 
père et ma mère trahissaient l’amour par le mensonge, la haine et l’infidélité, 
Dieu ne se soustrait jamais au don de la vie, en destinant chacun de ses enfants, 
depuis toujours, à sa vie divine et éternelle (cf. Ep 1, 3-6).            

Pape François      
                              (message du Pape le 9 juin 2019 pour la Journée Mondiale de la Mission) 
 
 

DOSSIER :   QUE FAIS-TU DE TA MISSION BAPTISMALE ?  
 

Prêtre, prophète et roi : voilà ma mission ! 
 

incorporés à l’Église et faits participants à sa mission » (Catéchisme de l’Église 
Catholique, n°1213). Ainsi, par mon baptême, je participe au sacerdoce du 
Christ, à sa mission prophétique et royal. (Cf. Catéchisme de l’Église Catholique, 
n°1267). Alors comment est-ce que je réalise ces fonctions du Christ (prêtre, 
prophète et roi) dans ma vie chrétienne de chaque jour ?  

 Le prêtre est appelé communément homme de Dieu. Cela signifie qu’il a 
une relation privilégiée avec Dieu, un contact permanent. Aussi dans le 
sacerdoce ministériel, le prêtre est là comme intermédiaire entre Dieu et les 
hommes. Il offre à Dieu les prières et les offrandes de son peuple. Quand nous 
scrutons les écritures saintes nous allons nous rendre compte que Jésus était en 
prière permanente avec Dieu. Ainsi, je comprends qu’en tant que baptisé, je 

    Les fondements de la vie chrétienne sont posés 
par les sacrements de l’initiation chrétienne : le 
baptême, la confirmation et l’Eucharistie. 
Néanmoins, le baptême a la spécificité d’être la 
porte qui donne l’accès aux autres sacrements.  
En effet, « par le baptême nous sommes libérés 
du péché et régénérés comme fils de Dieu, nous 
devenons membres du Christ et nous sommes  

https://www.la-croix.com/Urbi-et-Orbi/Documentation-catholique/Actes-du-pape/Toute-baptisee-tout-baptise-mission-affirme-pape-Francois-mois-missionnaire-doctobre-2019-2019-06-11-1201028120#note_3
https://www.la-croix.com/Urbi-et-Orbi/Documentation-catholique/Actes-du-pape/Toute-baptisee-tout-baptise-mission-affirme-pape-Francois-mois-missionnaire-doctobre-2019-2019-06-11-1201028120#note_3
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dois exercer ma mission sacerdotale en étant une personne de prière. La prière 
doit prendre la place primordiale dans ma vie, car la prière n’est rien d’autre 
qu’un dialogue d’amour avec Dieu, mon créateur. 

Comment dois-je être prophète dans notre monde actuel ?  
Le prophète est un homme choisit par Dieu, pour être son porte-parole au 

milieu de son peuple. Il ne s’attribut pas cette tâche, il ne parle jamais en son 
nom propre mais toujours au nom de Dieu. Il n’est pas celui qui prédit l’avenir, 
mais plutôt celui qui examine avec soin le comportement présent, et tire des 
conclusions pour l’avenir. Il est un déchireur d’horizon. Il dérange, avec une 
insupportable lucidité, les hommes qui vivent en surface. Néanmoins, à ce 
combat, Dieu rassure le prophète de sa proximité, Il ne l’abandonne pas quel 
que soit ce que le prophète va endurer. Le vrai modèle de prophète, c’est Jésus 
notre rédempteur c’est-à-dire celui qui est venu nous montrer comment vivre 
pour atteindre Dieu. Ainsi, je comprends qu’être prophète aujourd’hui c’est être 
veilleur et éveilleur, c’est-à-dire veillé sur ma conduite et celle des autres en 
conformité avec la parole de Dieu. Et éveiller la conscience de mes frères et 
sœurs qui s’écartent du droit chemin. 

Enfin, la fonction royale de Jésus-Christ réside dans le service. Il dit : « le 
Fils de l’homme n’est pas venu pour être servi, mais pour servir et donner sa vie 
en rançon pour la multitude» (Mt 20, 28). Ainsi, je comprends que ma royauté 
en tant que baptisé réside dans le fait de rendre service aux autres ans attendre 
une quelconque récompense. Autrement, suivre le Christ-Roi, c’est immolé mes 
propres droits sur l’autel du service.  

C’est ainsi que moi j’essaie de vivre ma mission en tant que baptisé. « Va ! 
toi aussi fais de même » (Lc 10, 31), afin que les autres puissent découvrir Jésus-
Christ qui reste encore méconnu jusqu’aujourd’hui dans notre monde. 

 

Père Marie-Bernard Lutumba, msc. 

 
 

La Bible c’est la vie ! 
 

   Il me semble qu’il y a dans mon entourage certaines personnes pour qui le 
mot mission semble avoir été inventé. J’ai dans l’esprit l’image et les 
témoignages des missionnaires partant dans les contrées lointaines avec un 
avenir incertain mais avec une foi et une confiance en Dieu inaltérables.  
   Pour ma personne, ce mot semble trop fort …. Même un peu prétentieux. 
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J’ai été baptisée bébé et ma maman nous faisait le caté à la maison ; Maman 
répondait à notre questionnement et cela donnait lieu à de nombreux échanges 
en confiance. Grâce à ce climat familial, j’ai vécu en proximité avec Dieu 
pendant mon enfance et mon adolescence. Puis la spiritualité a déserté ma vie.  
Plus tard, le décès d’un de mes proches m’a fait me questionner sur le sens 
d’une église pleine qui pleure son défunt. Pourquoi avons-nous tant besoin du 
Seigneur dans la mort, alors qu’il est présent à nos côtés dans la vie ? 
 

   Je me suis sentie appelée pour accompagner les malades et personnes âgées. 
Là mon baptême est bien présent : je leur tiens la main ; ils me transmettent 
leur paix, leur sagesse. Quand je suis auprès des malades, je suis habitée. Je 
sens la présence de Dieu à travers l’humanité de ces personnes. Dieu me guide 
et m’accorde un enthousiasme et un sourire, qui j’espère, apaisent. 
 

   J’ai un fils ; pour moi, la vocation de transmettre ce que j’ai reçu est 
impérative. Je veux qu’il ait la chance de découvrir le message de Jésus. Je veux 
que l’on puisse échanger en confiance. Pour cela je suis une maman du caté, 
une parmi d’autres, en service auprès des enfants dans la simplicité. 
   L’exercice du caté est difficile ; les questions des enfants sont parfois pointues 
mais au travers de jeu de rôle, de pièces de théâtre et de lectures, le message 
de Jésus s’impose et le respect, la fraternité, l’amitié et la solidarité s’invitent 
parmi nous. J’ai à cœur de leur transmettre cette espérance : La Bible c’est la 
vie ! Ah oui c’est la vraie vie !      
                                                        Propos recueillis auprès d’Elodie Martin par Ch. Maistre. 

 

Un prêtre missionnaire en Berry, 
 

   Dans le cadre aimable de la « Maison Aygulfine », ainsi s’appelle la MARPA de 
Saint-Août, le Père Alain BARRAULT a fait abstraction de sa fatigue, pour me 
retracer, avec émotion, son cheminement, qui pourrait, si ce n’était le besoin de 
développement pour notre journal, se résumer en cette courte phrase, utilisée, 
tout au long de son propos, tel un leitmotiv, démontrant son attachement 
profond : « Le coeur de ma Foi, c’est Jésus-Christ » 
   Depuis tout petit, guidé par sa maman, il ressent ce besoin de Jésus. Il adhère 
très jeune au mouvement d’action catholique, la JAC, où il s’épanouit grâce à 
l’union qui existe au sein des « équipes ». Il reviendra également souvent sur 
cette notion d’équipe, essentielle à ses yeux, car,  

« seul, on ne peut rien » et, inlassablement, il faut Aimer et Donner. 
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   Il travaille à la ferme de ses parents, fréquente l’école agricole de LANCOSME, 
et là, il est fortement marqué par l’enseignement du Père SCHWEITZER, un 
cousin du célèbre Albert. 
   Mais la guerre d’Algérie, à 20 ans, est une rude interruption ; « nous, Français, 
on a fait des horreurs, dit-il » au sens large bien sûr, car lui, devient infirmier, et 
il aime soigner les blessés, Algériens ou Français. 
   Il revient travailler à la ferme, et à 25 ans, il prend l’habit chez les Frères 
missionnaires des Campagnes, dans un séminaire aîné, en recherche, pendant 
quatre ans. Toujours fervent de la JAC, il rencontre l’abbé Michel Trémine, curé à 
Châteauroux et aumônier de ce mouvement catholique, qui lui conseille d’écrire 
au supérieur du séminaire du Prado. Le « frère » Barrault écrit et reçoit cette 
réponse : « Viens et vois » … : « j’y suis allé et je suis resté. » 
   Le PRADO, c’est quoi : c’est une famille spirituelle, dont l’origine est la grâce 
reçue par le Bienheureux Antoine Chevrier, prêtre diocésain à Lyon, dans la nuit 
de Noël 1856 :  la grâce d’orienter la vie de tous ceux qui sont appelés à vivre 
une communion étroite avec le Christ, pour le connaître, l’aimer et le suivre de 
plus près, et l’annoncer aux pauvres de notre temps. 
   La pastorale des Pradosiens est celle de leur évêque ; pourtant, où qu’ils soient 
nommés, ils gardent une attention particulière aux gens simples et aux 
différentes formes de pauvreté (matérielle, physique, spirituelle, familiale). Ils se 
retrouvent très régulièrement en équipe fraternelle. Ce sont des missionnaires 
dans le siècle, dont les trois dimensions fondamentales de leur spiritualité sont 
représentées par trois dessins :  

Le prêtre est appelé à devenir un autre Jésus-
Christ : Christ né dans une crèche, Christ mort 
sur la Croix, Christ présent dans l’hostie. 
Alors, pendant 5 ans, « Alain Barrault » suit 
une formation au nord de Lyon, dans le 

Beaujolais, plus conforme à sa sensibilité, répondant ainsi à ce qu’il ressent au 
plus profond de lui, adhérant à cette spiritualité apostolique, qui s’enracine dans 
l’Evangile, c’est-à-dire la vie du Christ et son enseignement. Ce sont les 
mouvements d’action catholique qui m’ont appris à donner et à aimer : 
« effata » ce mot hébreu qui signifie « ouvre-toi, ouvre ton coeur et ton 
intelligence » ; c’est cela l’appel de Dieu à chaque être humain, afin que la vie 
rayonne en lui. Et de citer St Jean : « Bien-aimés, aimons-nous les uns les 
autres ». Le Père Barrault insiste sur la vie d’équipe, de fraternité, entre prêtres, 
religieux, laïcs :  

« La Mission, c’est vivre ensemble ». 

la crèche, la croix, le tabernacle 
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   En 1973, il est ordonné prêtre à Issoudun. Son premier ministère, il l’accomplit 
à Vendoeuvres, en Brenne ; il est également aumônier d’action catholique et il 
travaille, en équipe, avec 3 prêtres vendéens, missionnaires de La Plaine. Huit 
ans après, il est nommé curé à Sainte Sévère ; là, il travaille avec un prêtre 
Pradosien comme lui, un aîné, et les religieuses de l’Immaculée Conception de 
Saint-Méen…toujours une équipe. Il ne manque pas d’ajouter que dans ce 
Boischaut sud, il a côtoyé de grands missionnaires : des gens qui ne font pas de 
bruit mais qui oeuvrent depuis longtemps. Une façon de leur rendre grâce. 
   Puis, il rejoint les paroissiens de Vesdun dans le Boischaut sud du Cher, et 
garde sa tâche d’aumônier d’action catholique, puis ceux de Sancergues et de 
Boulleret, au nord-est du Cher. 
   Monseigneur Barbier le voyant très fatigué, l’envoie à Saint-Août : un retour en 
Boischaut-Sud de l’Indre, où il reste présent et attentif aux réalités de cette 
région. Il célèbre encore des messes dominicales lorsqu’on lui demande. 
Il conclut par cette belle phrase :  
 

« Cette mission a nourri ma vie et m’invite à rendre grâce » 
D. Jacquet. 

 

Questionnaire pour une enfant, réponses d’une petite fille, 
 

Que fais-tu de ton baptême ? 
  Mon baptême fait grandir en moi ma foi comme ma première des communions 
me fait avancer dans ma foi. 
 

Pourquoi je suis une mission ? 
   Je suis une mission pour faire du bien autour de moi, pour changer le monde 
en donnant mon sourire, mon amour. Mais j’évite de parler de Jésus à mon 
école ; elle n’est pas chrétienne, les autres vont se moquer de moi. Mais chaque 
année, je fais une retraite à Murat, chez les frères de St Jean, et là je peux parler 
librement de Jésus. 
 

Pourquoi faudrait-il plus parler de Jésus autour de soi ? 
   Parce que Jésus a donné un message d’amour. Si dans la cour de récréation, 
tout le monde connaissait cela, il y aurait moins de disputes, tout le monde 
serait plus généreux. 

Propos de Jeanne, 9 ans 
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Notre mission : c’est d’accompagner… 
 

   Patricia et moi avons été baptisées enfants. Comme beaucoup d’autres, dans 
nos vies d'enfant, d'adolescente, de jeune femme, de mère, nous avons vécu 
des joies, du bonheur mais aussi des épreuves et le Christ était toujours là à 
nos côtés. Mais durant certaines périodes de notre vie, nous l'avons aussi 
délaissé, oublié. Et puis, à 40 ans, alors que nous faisions le catéchisme à nos 
enfants, le Christ est devenu plus présent. 
 

   Nous avons alors commencé un parcours de préparation à la confirmation, 
afin de répondre à notre mission de baptisées. Nous avons reçu les 7 dons de 
l’Esprit Saint le jour de notre confirmation en 2014. 
   Depuis Patricia et moi, nous répondons « oui !» à l’Appel « Baptisés et 
envoyés : l’Église du Christ en mission dans le monde » et à notre engagement 
de baptisées-confirmées en servant dans le doyenné. 
   Nous avons pour mission de préparer les jeunes à la Confirmation, à recevoir 
le don de l'Esprit-Saint. Lors du sacrement de la Confirmation, le jeune fait le 
libre choix de vivre en enfant de Dieu et il reçoit une force particulière pour 
témoigner, en paroles et en actes, de l'amour et de la puissance de Dieu.  
 

   En 5ème, le temps est à l'échange, à l'écoute, aux réponses aux 
questionnements divers et variés. Les jeunes choisissent des thèmes qui les 
interpellent et à partir de témoignages, de vidéos, des réponses sont apportées 
à leurs questions avec toujours un éclairage à partir des textes de l’Évangile 
(exemple de thèmes qui peuvent être abordés : Faut-il pardonner ? Internet : un 
monde plus proche ? Est-il sérieux de croire ?). Les jeunes font part de leur point 
de vue et de leurs expériences. 
 

   En 4ème, nous abordons avec eux ce qu'est l'Esprit-Saint, quels sont les dons 
de l'amour de Dieu qu'il nous insuffle. A partir de l'Evangile, nous expliquons aux 
jeunes ce qu'est la Confirmation et la signification des signes qu'ils vont recevoir 
(l'imposition des mains et l'onction). Au cours de ces deux années, les jeunes 
partent en pèlerinage à Lourdes où ils se retrouvent avec d'autres jeunes du 
diocèse. Ils vivent ainsi des moments intenses de partage, de joie et de prière. 
Tous ces moments d'échange entourés de jeunes sont pour nous source d'un 
grand épanouissement spirituel. 

Véronique et Patricia 
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« Je suis une mission » 

 
   Car notre foi fait de nous des missionnaires, des messagers de l’évangile… 
Dieu nous donne une grâce, un don, qui, accueilli dans la foi, orientera et 
déterminera notre mission sur cette terre. 
   A chaque communauté, chaque paroisse, chaque diocèse, d’appliquer la 
formule : « je suis une mission » et la mission d’une paroisse rurale n’est pas la 
même que celle d’une paroisse de ville ou de banlieue…. Les présences, 
témoignages, services rendus seront très différents. 
 

Qu’est-ce que l’Eglise en mission dans le monde ? 

   Le pape François demande aux chrétiens d’honorer leur baptême en 
retrouvant l’Esprit missionnaire qui est dans l’essence même de notre foi et qui 
caractérise notre Eglise de France. Nous ne comptons plus le nombre de 
missionnaires, partis à travers le monde pour évangéliser. Nous vivons 
cependant un temps nouveau et nous devons inventer de nouvelles manières 
de transmettre le message évangélique. Aujourd’hui le monde est un village et 
de nombreux prêtres de pays étrangers viennent désormais chez nous. Dans 
nos sociétés sécularisées, les gens ne connaissent plus rien du Christ. Dans cet 
élan missionnaire soutenu par l’Esprit Saint, nous sommes invités à être de 
nouveaux évangélisateurs. Pour nous guider, des thèmes jalonneront ce mois 
dédié au réveil missionnaire dans nos lieux de vie :  

Le 6 octobre : Augmente en nous la foi !     

Le 13 octobre : Relève-toi ! 

Le 20 octobre : Rends-moi justice !  

Le 27 octobre : La puissance de la faiblesse ! 

   Portés par la prière, définissons un projet communautaire. Ayons tous de 
l’audace dans nos engagements. Entraînés par l’Esprit saint, nous avons à 
n’avoir aucune limite si ce n’est celle de notre imagination. Formation, prière et 
logistique (tracts, affiches, cafés, …) seront les soutiens de nos audaces pour 
communiquer notre joie d’être tous aimés de Dieu. Associons à notre démarche 
les mouvements d'Eglise présents sur notre doyenné, les parents du caté, 
l’aumônerie des maisons de retraite, les jeunes, les chrétiens d’autres pays, ...    
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   Nous avons à organiser des temps d’animation comme les portes ouvertes des 
églises, la présence sur le marché, une animation sur la place de l’église, une 
marche aux flambeaux, un pèlerinage, du porte-à-porte, des soirées 
témoignages, une journée du pardon, une cellule d’écoute… 

   Pour revoir et approfondir leur mission, les prêtres du diocèse et les membres 
des EAP des paroisses rencontreront monseigneur Beau à la rentrée ; une 
célébration pour l’ensemble de notre diocèse sera organisée. 

   Si nous voulons avancer nous aurons des risques à prendre. Le risque est de 
voir que nos paroisses bougent et qu’elles font avancer de nombreux 
paroissiens. 

Bonnes missions à nous tous ! 

Père Vincent 

 

 

PAULINE JARICOT : « TOUS MISSIONNAIRES » 
 

 

   Même si, dès les XVIème et XVIIème siècles, de 
nombreux missionnaires suivirent les explorateurs pour 
aller porter l’Evangile, c’est bien au XIXème que des milliers 
de prêtres, religieux et religieuses se mirent au service 
des « nouveaux peuples ». Sous l’impulsion de trois papes 
successifs : Grégoire XVI, Pie IX, et Léon XIII, de nouvelles 
congrégations voient le jour : les Pères de Picpus, les 
Pères Blancs, les sœurs de Saint Joseph de Cluny, et, dans  

notre département, les Pères Missionnaires du SACRE COEUR, crées par le Père 
Jules Chevalier le 8 décembre 1854. 
   C’est dans ce contexte, que PAULINE JARICOT, une jeune Lyonnaise, dernière 
enfant d’une fratrie de sept, née en 1799, dans une riche famille de soyeux, 
décide, après une véritable conversion intérieure, de devenir un apôtre 
inlassable au service de l’évangélisation. Elle est vive, très imaginative, et 
influencée par le désir de son frère aîné, Philéas, de devenir missionnaire en 
Chine. Elle veut permettre à tous les catholiques qui le souhaitent, d’aider les 

CHRONIQUE DES SAINTS 
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Missions. Entre 1819 et 1820, avec quelques amies parmi les ouvrières et des 
proches, réunis par une vie de prière et d’actions charitables dans une 
association qu’elle avait baptisée : « La Réparation », elle imagine une collecte 
« LE SOU DE PAULINE », pour recueillir des fonds. 
   Son plan est basé sur le système décimal : elle charge chaque membre de son 
association de former un groupe de dix personnes qui s’engagent, à donner        
un centime par semaine, chaque personne du groupe en trouvant à son tour dix 
autres et ainsi de suite. Dix, cent, mille : elle place un chef à chaque niveau ; les 
fonds sont ensuite divisés et envoyés dans le monde entier. 
   Ce système, qui permet même à des gens très pauvres de participer, est 
devenu « la société de la propagation de la Foi » créée le 3 mai 1822. 
   Cent ans plus tard, le pape Pie XI décida qu’elle s’appellerait « L’œuvre 
pontificale de la propagation de la Foi » 
   En 1826, Pauline utilisa un critère d’organisation analogue pour faire naître 
« Le Rosaire Vivant » 15 personnes, 15 Mystères – aujourd’hui 20, depuis que le 
pape Jean-Paul II a ajouté les Mystères lumineux : chaque associé récite une 
dizaine de chapelet en méditant l’un des mystères de la vie de Notre Seigneur, 
avec l’intercession de Marie ; à sa mort, le 9 janvier 1862, on comptera  
2 250 000 associés. 
   Le pape Jean XXIII la proclama VENERABLE. 
   Elle nous engage à l’action, puisée dans la contemplation, dans l’intimité avec 
le Christ, dans l’Eucharistie. 
 
  

ECHOS DE NOS PAROISSES 

 

Les liens millénaires avec Trèves : Le 2 juin 2019 

 
   Le pèlerinage de Sainte-Sévère, dimanche, a été marqué par la bénédiction 
d’une plaque, offerte par la Confrérie des porteurs sévérois, posée sur une 
pierre de granite donnée gracieusement par Serge DELAHAYE, porteur. Installée 
à côté de la croix, à l’intersection des routes du Brolet-Sazeray, Champeroux-
Villebard et Pouligny-Notre-Dame, elle symbolise le lieu où se situait le couvent 
Sainte-Gemme, au VIIe siècle. Ce couvent avait été fondé par sainte Sévère, 
abbesse de Trèves (Allemagne). Les relations entre Trèves et la confrérie ont 
repris, l’an passé. Des Sévérois se sont rendus en Allemagne. En retour, 
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Mgr PETERS, évêque auxiliaire de Trèves et une délégation de Trèves sont venus 
au pèlerinage.  
   Mgr Jörg Michael Peters et Mgr Jérôme BEAU, archevêque de Bourges, Père 
Vincent BEGUIN, curé du doyenné de la Châtre ont présidé le pèlerinage de 
l'Ascension. Au début de la messe, la médaille de Saint Louis a été remise à 
André Labrune, pour cinquante années de fidélité au pèlerinage, par Mgr Jörg 
Michael PETERS. Coïncidence : M. André Labrune a fait son service militaire à 
Trèves. Médailles également pour Daniel Robin et Jean-Charles Pignot, 
marquant leur deuxième année d’appartenance à la confrérie et remises par 
Monseigneur Jérôme BEAU. 
 

 
   L’office a été animé par la Chorale Saint-Sylvain de Levroux et les Sonneurs de 
Modoald (musique traditionnelle). 
 

   En conclusion de cet événement inoubliable, nous avons été très touchés par 
le nombre de fidèles à l'église, lors de la procession et aux repas partagés dans 
la joie et l'humour. Nous rappelons la présence de la Chorale Atout Chœur de 
Pouligny-Notre-Dame le jeudi de l'Ascension.     

Jean-Luc LABETOULLE, 
Président de la Confrérie des Porteurs de Sainte Sévère 
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Professions de Foi à La Châtre et Neuvy : 
 
   Le dimanche 26 mai 2019, 13 jeunes ont fait leur profession de foi à l'église de 
La Châtre. La messe était célébrée par Père Vincent Béguin. 
Nous avons eu une belle célébration partagée avec tous les paroissiens. 
   Les jeunes ont professé leur foi en Dieu. 
   C’était un moment très fort pour toute l'assemblée. Nous souhaitons que les 
jeunes aient envie de suivre le Christ et leur chemin de foi vers la confirmation. 

 
Patricia 

 
 

 
 

Ils ont reçu l’Esprit Saint ! Alleluia ! 
 

   Le dimanche 23 juin 2019 à la basilique de Neuvy-Saint-Sépulchre, 5 jeunes et 
2 adultes ont été confirmés en présence de Mgr Beau et du Père Pierre-Célestin 
Wambo.  
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   Depuis deux ans, les jeunes se sont préparés avec Véronique Bonnin et 
Patricia Audiguer, animatrices de l'aumônerie, pour recevoir ce sacrement. 
   Monsieur Patrice Meunier et son épouse Marie ont également suivi une 
préparation afin de pouvoir accueillir pleinement l'Esprit Saint. 
   Lors du pèlerinage à Lourdes en avril, ils ont tous vécu des moments forts de 
partage, de prière, de joie, d'écoute, d'échange avec le Christ. 
   Ainsi, c'est avec une très grande émotion qu'ils ont tous accueilli l'Esprit Saint 
en ce dimanche 23 juin. 
   Ces moments de communion avec Dieu et le Christ ont été partagés avec les 
nombreux paroissiens présents.  

Patricia 
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Merci ! Merci ! Merci ! 
      
 

   A chacune et à chacun, 
 
Vous avez participé à ce que la fête  
de mes 50 ans de Vie Religieuse  
soit belle, simple, conviviale et vraie… 
Et elle l’a été…  le dimanche 16 Juin à Ste Sévère. 
MERCI pour votre présence, votre prière, vos mots, 
  

Lundi de Pâques : Pèlerinage du Précieux Sang 

MERCI 
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vos gestes, votre participation, diversifiée, active et efficace, vos dons sous 
différentes formes. Chacune, chacun sait ce qu’il a fait… J’en suis profondément 
touchée et ne sais comment vous remercier ! 
 

   Comme vous le savez, la porte de notre maison vous est toujours ouverte au 
Beau et prochainement à Ste Sévère. Alors, n’hésitez pas ! 
 

Nicole s’associe à mon merci ! 
 

Amicalement,  
Jacqueline.  

 

 

« Si tu n’espères pas, 
tu ne rencontreras pas l’inespéré » 

Héraclite, philosophe grec 

« Je suis venu pour que tous 
aient la VIE et la VIE en 
abondance »         Jean 10/10 

 

 
50 ans : quel beau jubilé ! 

 

   Merci pour votre engagement ; votre dévouement, votre témoignage de foi et 
en même temps cet enthousiasme, ce sourire qui vous colle à la peau ! 
Avec votre sœur, Nicole, la petite communauté n’hésite pas à être « aux 
frontières » et à toujours œuvrer pour l’autre, manifestant la miséricorde 
incarnée. Nous mesurons depuis que nous sommes revenus ici en Berry 
combien votre présence est active et réconfortante, comme le levain, dans la 
pâte des hommes et des femmes. Nous mesurons aussi la constance du service 
au-delà des aléas et des susceptibilités : pour tout cela merci !  

Benoît 
 

Souvenir chaleureux : 
 

   Le dimanche 16 juin, où ont été fêtés les 50 ans de vie religieuse de Sœur 
Jacqueline, nous laisse un souvenir chaleureux que l'on pourrait résumer par les 
mots "partage" et "don" : don de son temps, de son énergie et partage de 
moments de vie du passé.  
   Cette journée a prouvé, s'il en était besoin, qu'une société s'enrichit de la 
diversité, des différences, à la condition que ces différences soient acceptées et 
respectées, ce qui fut le cas bien-entendu ; toutes les personnes présentes 
partageaient estime et affection pour Sœur Jacqueline, deux sentiments 
exprimés sans grandiloquence tapageuse, mais dans la connivence discrète d'un 
sourire, d'un regard. Avec toute notre amitié,  

Monique et Jacques.  
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Fécondité de vies données au Seigneur : 
 

   L’église de Sainte Sévère suffit à peine à contenir la nombreuse assistance, 
belle image du rayonnement des deux vies de Jacqueline et Nicole, engagées 
pour ce coin du Berry. Une nouvelle fois, à Sainte Sévère, c’est « jour de 
fête »…Nous fêtons le jubilé de Jacqueline, mais savons bien que nous rendons 
grâce pour le dynamisme d’une communauté de deux sœurs, qui ont su fédérer 
autour d’elles tant d’énergies, de « re-sources »…Des groupes différents 
voisinent dans une belle diversité, témoignant de la multiplicité des initiatives 
pastorales de Nicole et Jacqueline. Les Sœurs de la Congrégation, des prêtres 
venus du diocèse et d’ailleurs sont aussi signe de la diversité ecclésiale. La 
messe est simple, joyeuse, fraternelle. Elle témoigne de tant d’amitiés 
partagées dans le Seigneur. Jacqueline reçoit en cadeau une icône de la 
résurrection, écrite par Juliette Brunet, iconographe à Bourges. La résurrection, 
le cœur de notre foi, qui appelle à toujours choisir la vie, et à s’efforcer de 
relever ceux qui peuvent traverser des difficultés. 
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   La journée se poursuit par un apéritif partagé sous les halles séculaires de la 
petite ville. Beau signe d’une vie ancrée dans une tradition vivante, ouverte sur 
la cité. Vient ensuite le temps du repas partagé, où les tables évoquent le 
parcours de Jacqueline et les divers lieux par où elle est passée. Chacun ayant 
apporté un plat à partager, il va rester, comme dans le récit de la multiplication 
des pains, bien des corbeilles de vivres. Belle image, aussi, de ces vies qui, loin 
de s’épuiser à donner, croissent bien au contraire dans le partage. Merci, 
Jacqueline, de cette belle journée, où nous avons jubilé ensemble, dans 
l’attente déjà reconnaissante, de tout ce qui continuera à être donné.   

Martine et Claude. 
 

Un moment exceptionnel au Pèlerinage de la Bouzanne :  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En plus de la piété, du temps clément pendant la procession, les porteurs de 
Notre-Dame ont recruté des « confrères » pour acheminer Notre-Dame à bon 
port : Le cardinal Barbarin, Mgr Bozo, évêque de Limoges et Mgr Beau. Mais la 
pluie s’est invitée pour la célébration ; c’est sous une forêt de parapluies que 
nous avons communié et terminé ce pèlerinage.  

C M  
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Beau temps le dimanche de la Sainte Trinité à Cluis-Dessous. 
 

En suivant Notre Dame des affligés sur 9km dans la belle campagne de Cluis, 
nous avons prié à des intentions spécifiques devant les croix qui jalonnent le 
parcours. Les voisins ont préparé les lieux pour accueillir les pèlerins. Cette 
itinérance oriente l’âme vers la louange, la contemplation et l’intériorité. Soyons 
plus nombreux l’année prochaine à oser cette expérience !  
Puis, la messe a été célébrée sous les marronniers près de la chapelle par le 
père Célestin, sur un autel apprêté et fleuri par des paroissiens de Cluis. Elle a 
été couronnée par 2 annonces très émouvantes pour la communauté : le choix 
de Sébastien de rentrer au séminaire et le choix d’une famille de demander le 
baptême pour 5 des leurs.                                                                               C M 
 

 

Pèlerinage de la Bouzanne, mardi de Pentecôte 
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La nuit des églises  

de chœur par Sébastien Gion. Il a 
ensuite fait une visite commentée de l’église et a terminé sa prestation en 
présentant l’orgue, passant ainsi le relais à Sébastien Gion. Celui-ci, après 
quelques commentaires sur l’instrument, est monté en tribune pour jouer 
plusieurs morceaux : « Arabesque » de Louis Vierne, une improvisation sur « Les 

1° Communion à Neuvy

    La météo caniculaire de ce 
vendredi 28 juin n’a pas 
empêché une soixantaine de 
personnes de venir participer à 
la Nuit des Eglises. Dès 19h30 
un premier intermède musical 
nous a permis d’écouter Gérard 
Guillaume à la flûte interpréter 
deux mélodies à consonance 
celtique, accompagné à l’orgue 
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Trois Rubans » et « Laridé Gavotte de Baud » à influence bretonne), qui ont 
révélé toute la finesse et la puissance de l’instrument et deux cantiques 
« Adeste » et « Chez nous soyez Reine » avec Thomas Bonnin à la trompette. Six 
musiciens de la Confrérie de St Julien (Marie-Claude Veneau et Gérard 
Guillaume au violon, Nicolas Aubret à la cornemuse, Joseph Jourdain à la 
clarinette et Annie Dubois et Claude Virard-Brialix à la vielle) ont ensuite rejoint 
l’organiste pour interpréter trois Noëls « Noël à Saint Août », « Joseph est bien 
marié », « A minuit fut fait un réveil » et « Amazing Grace » en final. L’assistance 
sous le charme a pu ensuite prendre quelques rafraichissements bienvenus et 
monter à la tribune pour découvrir le grand orgue et écouter les diverses 
explications musicales et verbales de Sébastien. La soirée s’est achevée sur un 
temps de louange partagé grâce à un chœur improvisé sous l’impulsion de 
Benoit Maistre et accompagné par la Confrérie et Sébastien. « Sanctus », 
« Jubilez, criez de joie » et « Par toute la terre » ont résonné dans l’église et 
c’est au son des cloches carillonnantes qu’a pris fin cette très agréable Nuit des 
Eglises. 

 Marie-sylvie Floquet 
 

 
 

Fête de Ste Marie-Madeleine au Ponderon 
 

   Le 22 juillet, nous fêtons Ste Marie-Madeleine, « l’apôtre des Apôtres » 
comme le chante la liturgie byzantine. Au Ponderon (commune de Sarzay) la 
messe y est célébrée tous les ans, le jour même, depuis 36 ans.  
   Autrefois cette dévotion s’accompagnait d’une procession. Tout a été 
abandonné pendant 25 ans et a été remis à l’honneur par Mme Giletta lors de 
son arrivée dans ce hameau. Maintenant les habitants de ce village ont à cœur 
d’entretenir le lieu autour de l’ancien lavoir et de bien fleurir la grotte où se 
trouve la statue de la sainte. Aux temps anciens, la fontaine alimentait le village 
en eau, avant l’installation de l’eau courante. 
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   Cette année c’est le père Marie-Bernard, missionnaire du Sacré-Cœur, venu 
seconder le père Pierre-Célestin pendant l’été, qui a officié. Dans son homélie, il 
nous a rappelé que, comme Marie-Madeleine, nous sommes tous pécheurs ou 
pécheresses pardonnés et comme elle, tous appelés à annoncer le Christ 
ressuscité.  
 

   Dans le Boischaut-Sud, la tradition veut que soit offert le « radillat » que le 
prêtre bénit avant d’être distribué par la famille qui l’offre, en signe de partage. 
Et cela se termine toujours par le pot de l’amitié qui permet un moment de 
convivialité entre tous. 
 

   Merci à tous ceux qui ont œuvré pour accueillir au mieux la trentaine de 
personnes présentes à la messe malgré la chaleur caniculaire. 
   Invoquons sainte Marie-Madeleine pour qu’à son exemple, nous puissions 
annoncer, là où nous sommes, la Bonne Nouvelle.                       

MTL et MM 
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Marie-Madeleine, pècheresse pardonnée, apôtre des apôtres : 
 

   Les quatre évangélistes nous parlent de Marie Madeleine à plusieurs reprises.    
   L'évangéliste Matthieu nous signale la présence de Marie Madeleine au 
Calvaire. Avec d'autres femmes, elle avait suivi Jésus depuis la Galilée et elle le 
servait (Mt 27, 55-56). On la retrouve aussi au tombeau lors de 
l'ensevelissement et même au matin de Pâques (Mt 27, 61 ; 28, 1). Marc, lui 
aussi, nous la présente au Calvaire (15, 40) et au tombeau (15, 47 et 16, 1). Luc, 
l'identifie avec plus de précision. Il semble nous dire que si elle suivait Jésus, 
c'est parce qu'il l'avait guérie. En effet, dans Luc 8, 1-3 nous lisons : « Jésus, 
passait à travers villes et villages, proclamant la Bonne Nouvelle du règne de 
Dieu. Les Douze l'accompagnaient, ainsi que des femmes qu'il avait délivrées 
d'esprits mauvais et guéries de leurs maladies : Marie, appelée Madeleine (qui 
avait été libérée de sept démons), Jeanne, femme de Kouza, l'intendant 
d'Hérode, Suzanne, et beaucoup d'autres, qui les aidaient de leurs 
ressources ». Et puis on la retrouve aussi au tombeau (Lc 24,10). Jean, par 
contre, semble bien la connaître. Il signale sa présence au pied de la croix (Jn 
19,25) et s'intéresse particulièrement à elle dans la scène du tombeau, où elle 
rencontrera Jésus ressuscité (Jn 20,1-19). 
 

   Ainsi, nous pouvons affirmer que Marie Madeleine est certainement la 
pécheresse pardonnée qui faisait partie de ces femmes qui ont suivi Jésus 
jusqu’à sa mort. En Jésus, elle avait découvert celui qui l’avait délivrée des 
tombeaux où l’avaient enfermée le jugement et le regard de la société. Il lui 
avait rendu la vie en lui redonnant sa dignité de femme, ou encore de personne 
tout simplement. Sa présence au pied de la croix est signe de grande amitié. Le 
matin de la résurrection, elle cherche ce Jésus à qui elle s’est attachée, qui lui a 
ouvert d’autres possibilités d’existence. 
 

   Dans la tradition chrétienne, et telle que nous la révèle les Écritures, Marie-
Madeleine reçoit le nom d’apôtre des apôtres. C’est une référence à son rôle 
unique de témoin de la résurrection et d’évangélisatrice des apôtres. Elle 
inspire, plus que jamais, un accueil, une confiance et une ouverture face à la 
vie et à la divinité. Elle représente un modèle à imiter dans notre monde 
contemporain. Distinguer les différentes Marie n’est pas un handicap pour 
notre foi. L’Église nous donne à méditer, avec Marie-Madeleine, une repentie, 
une contemplative et une grande évangélisatrice.     

Père Marie-Bernard, MSC.  
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Ordinations sacerdotales à Bourges le 30 juin 
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Sur la route de Compostelle 
 

   Au troisième jour de mon pèlerinage vers Compostelle, à 40 km de Vézelay, 
alors que je visitais l'église de Varzy, seconde étape du camino, un cri du cœur 
me vint quand je vis le tabernacle : 

- Mon Dieu, le chemin est beaucoup trop dur, je n'y arriverai jamais !  
Et là, une voix simple et claire se glissa dans ma tête : 

- Je te donnerai la force. 
   Je ne suis pas sportif. Je ne suis pas randonneur. J'ai 36 ans, suis juste un 
ancien scout, ai quelques pèlerinages à mon actif, mais rien de plus. Et pourtant 
je parcours les quelques 1800 km séparant Vézelay de Compostelle. Cela faisait 
longtemps que l'idée me trottait dans la tête, mais mon goût de l'absolu 
m'empêchait d'approuver l'idée de le parcourir en de nombreuses tranches. 
Mon idée était plutôt de le réaliser maximum en deux fois, d'abord sa partie 
française et ensuite sa partie espagnole.  
 

   Et début juin, les suggestions divines ont été très claires : Pars sur le chemin ! 
Après la bénédiction de Vézelay, la première semaine s'est déroulée à peu près 
correctement mais mon pied droit a commencé à me faire souffrir. La faute à 
une erreur de chaussures. J'ai repris le camino doucement avec deux étapes 
plus raisonnables qui se passèrent bien. Cependant j’arrivais péniblement à 
Issoudun où je pris un bon repas et fis une sieste d'une heure. Et là, petit 
miracle, les douleurs s'étaient largement estompées, je pus achever mes 25 km 
et arriver tranquillement au gîte.  
 

   J’ai éprouvé la nécessité de la persévérance, le camino n'était donc pas 
terminé pour moi, Dieu avait raison : sa force m'accompagne, et ne me quitte 
plus depuis                                                                                                        à Limoges,  

J B 

 

Les mardis de l’été à Neuvy :  
 

« Nous venons de la Seine et Marne et 
avons passé une semaine de vacances dans 
le sud du Berry pour en découvrir les 
monuments et les paysages. Voyant 
qu’une visite de la Basilique de Neuvy-
Saint-Sépulchre était annoncée le mardi 16 
juillet à 15h, nous nous y sommes rendus. 
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   Très intéressés par les explications à la fois historiques et spirituelles du guide, 
nous avons répondu à son invitation pour suivre l’enseignement d’un jeune 
prêtre nouvellement ordonné, le Père Arthur Adrien. Celui-ci nous parla de la 
place du pèlerinage dans la Bible avec de nombreuses citations. Nous étions une 
dizaine d’auditeurs à l’écouter. Puis avec quelques membres de la chorale 
paroissiale, nous avons chanté l’office des vêpres, selon le déroulement de 
l’office romain. Sans être des chanteurs expérimentés, nous avons communié 
par la psalmodie entre tous les présents. Certes ce n’était pas un concert, il y 
avait même un peu d’improvisation… mais quelle chance de pouvoir partager 
ainsi avec des inconnus et des personnes de passage un pareil moment ! » 
 

MOUVEMENTS D’EGLISE 
 

 

Les membres de L.C.E. ont organisé, le 20 Juin, 
 une journée d’amitié et découverte à  Neuvy St 
Sépulchre 
 

   

Après l’accueil des participants, la présentation de l’histoire de la basilique de 
Neuvy par Gérard Guillaume a séduit tout le monde avec ses explications simples 
et intéressantes et aussi par sa disponibilité ayant accepté d’animer, 
musicalement avec, violon, cornemuse et flûte de pan, la messe qui suivit, 
concélébrée par le Père Jean Marie Mabiala, notre aumônier et le Père Pierre 
Célestin Wambo, belle cérémonie avec musique et Claudie Langlois pour les 
chants.  



29 
 

   La journée s’est poursuivie par le partage 
du repas au « DUCHE » avec un excellent 
déjeuner servi par un personnel très 
sympathique.  
 
 
 
 
 
 

   Dans l’après-midi, nous sommes allés visiter  
Thevet St Julien : son Eglise avec sa porte et ses 
sculptures intérieures en bois et le musée des 
racines, œuvres du Père Aymon. Après une 
promenade pour découvrir l’église Saint Martin, tous 
sont repartis contents de leur journée découverte.                                                      
                                                                                            Marguerite. 
 

Pèlerinage international, Lourdes-Cancer-Espérance du 17 au 21 septembre  
à Lourdes avec Mgr Lagleize, évêque de Metz, Steeve Gernez, animateur, Jean-
luc Verhaeghe, professeur. Pour tous Renseignements, participation ou soutien,  
Contactez M. Chochet (06 11 25 86 60) ou LCE : 05 62 42 11 91, 05 62 94 44 49. 
Lourdes.cancer.esperance@wanadoo.fr , www.lourdescanceresperance.fr  

 

 
   La société de Saint Vincent de Paul est une des plus anciennes associations 
caritatives catholiques. Sa vocation est d’aider toute personne en difficulté 
matérielle ou morale par un réseau de proximité. En milieu rural et, en 
particulier, dans le Boischaut-Sud, nous essayons de lutter contre la solitude et 
l’isolement, notamment des personnes âgées, en allant les voir chez elles, en 
maison de retraite.  

mailto:Lourdes.cancer.esperance@wanadoo.fr
http://www.lourdescanceresperance.fr/
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   Pour cela, nous avons besoin de bénévoles. A l’occasion de notre « Campagne 
Nationale », fin septembre, nous lançons donc un appel.  
   Si vous avez envie d’investir un peu de temps au profit des autres, près de 
chez vous, au sein de petites équipes et d’une association à taille humaine, 
alliant la prière et l’action, n’hésitez pas à vous renseigner. Nous serons heureux 
de vous rencontrer.            

Corinne D.,  
Présidente de la Conférence Saint Vincent de Paul  «Sainte Solange» à la Chatre. 

 

 

Un peu de temps pour Lire ? 
 

 

Des Ames Simples  
Auteur : Pierre Adrian 
Editeurs : Equateur, 176 p, Prix : 18€ 
                 Folio 
   Dans la haute vallée de l'Aspe, un homme tient là, seul 
par sa foi. « Parfois la lumière vient d'un seul homme 
qui parle de miséricorde ». le narrateur a rencontré un 
prêtre, Pierre, qui s'emploie à maintenir la vie dans un 
monastère perdu. 

 
 

 

Elizabeth et Félix Leseur, 
Itinéraire spirituel d’un couple 
Auteur : Bernadette Chovelon 
Editeur : Artège,389 p, 21€. 
 

   Récit du parcours spirituel d'Elisabeth Leseur, dans 
sa vie de couple et au cours de sa longue période de 
maladie. D’une fidélité exemplaire à sa mission 
baptismale, Elizabeth Leseur ne cessera de prier pour 
la conversion de son mari. Félix Leseur, athée militant, 
se convertit après le décès de son épouse, devient 
dominicain et contribue à la diffusion des écrits 
d'Elisabeth. 

CULTURE ET LOISIRS 
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Les mots de la mission baptismale 
 

         2         4    
                      

 1                     

6                      
                      

       7        3    5   
                      
  8                    

                      
                      

 9                     
                      
                      

             10         
                      
       11               

 

1- Responsables des diocèses et 1ers évangélisateurs au Moyen-âge. 
2- Par cette encyclique de 1926, le pape Pie XI, rappelant l’œuvre importante de Pauline 

Jaricot, invite à une implantation d’une Eglise autochtone, grâce à la formation du 
clergé local (en 2 mots). 

3- Moine anglo-saxon qui évangélisa la Germanie et mourut martyr, patron des 
brasseurs et des tailleurs. 

4- Evêque à la même époque que celle de Dagobert, il lutte contre les restes de la 
croyance païenne. Il a laissé une chanson.  

5- Evêque de Tours au IVème siècle, qui a partagé son manteau. 
6- Encyclique du pape Jean-Paul II, 1990, sur la valeur permanente du précepte 

missionnaire, (en 2 mots). 
7- Evêque à la même époque que celle de Dagobert, il lutte contre les restes de la 

croyance païenne. Une importante commune du Cher porte son nom. 
8- « Soldat du Christ », fondateur d’un ordre religieux qui joue un grand rôle 

missionnaire au XVIème siècle, (cf 10) 
9- Synonyme de prédication. 

10- Grand ordre fondé en 1540, (cf 8) 
11- Saint du XVIIème siècle, dont la fête est le 19 Août. Il prêche et il confesse de village en 
       village avant de fonder des séminaires pour la formation des prêtres. 
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Où suis-je ? 

 

 
Solutions du N° 262 : 

 

Où suis-je : vitrail du baptême de Jésus, église St Germain de la Châtre. Piéta de 
l’église de Gournay. 
Mots croisés : les mots de l’engagement :  
1-Pompier ; 2-Volontaire ; 3-Bénévole ; 4-Oui ; 5-conduite ; 6-Militant ; 
7-Intellectuel ; 8-social ; 9-Promesse 

 

 

 

 

J’aime le Centre Saint Germain 
Je le soutiens 

Le Centre Saint Germain est au cœur de 
notre Paroisse de La Châtre. 

L’adhésion de tous est indispensable. 
Cotisation de 15 € à régler au Presbytère 

Merci à tous, pour tous. 
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A Vos Fourneaux 
Clafoutis aux quetsches : 
500 g de quetsches 
2 c. à s. d'eau de vie de prune 
20 g de beurre pour le plat 
100 g de sucre 
100 g de farine 
 

4 œufs 
1 pincée de sel 
300 g de lait 
chapelure et poudre d'amandes 

Faire macérer les quetsches dénoyautées dans l'eau de vie avec 2 cuillerées à 
soupe de sucre ; mélanger à plusieurs reprises. Egoutter les quetsches au bout 
de 2 heures. Préchauffer le four à 200° 
Beurrez un plat à gratin et le saupoudrer de chapelure (astuce à retenir aussi 
pour les tartes aux prunes) et de poudre d'amandes. Disposez-y les quetsches 
l'une contre l'autre sur la tranche. 
Mettre 70 g de sucre, la farine, les œufs, le sel et le lait dans un bol et mixer. 
Verser la préparation sur les quetsches et enfourner 45 mn, d'abord à four bien 
chaud, puis baisser à 180°. Vous pouvez saupoudrer de cannelle en poudre ou 
de sucre glace à la sortie du four. 

 
 

Pèlerinage de Vaudouan : 
 

Le pèlerinage annuel de 
Notre Dame de Vaudouan 
aura lieu  
le dimanche 22 Septembre.  
Présidé par Mgr Beau, 
archevêque de Bourges,  
9h30 rendez-vous dans la 
chapelle.  
10 h départ de la 
procession vers les 
reposoirs.  
11 h messe à la fontaine.  
15 h30 Vêpres à la 
chapelle. 
Inscriptions pour le repas 
au 02.54.48.13.79. 

 

La paroisse de la Châtre et 
les fidèles de Vaudouan ont 
lancé la réédition de la 
statuette de Notre-Dame 
de Vaudouan qui, portant 
l’histoire mariale des lieux 
et marquée par la dévotion 
de générations depuis plus 
de 1000 ans, fait l’objet 
d’une piété toujours 
vivante. 
Cette statue est en vente 
au presbytère de La Châtre 
(9 rue de Bellefond) 
au prix de 45€. 
Contact : 02 54 48 02 28 
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SEPULTURES : du 1er mai au 31 juillet 2019 

 

CARNET 

Aigurande 
GORGEON Roland 

PRADEAU Pierre 

AUSSIRE Jean-Pierre 

ROBIN Gisèle 

TRIGAUD Christiane 

BOUQUINEAU Pierrette 

VISIÈRE Marcelle 

BIDAULT Alban 

Crevant 

DEPÈCHE Andrée 

LANGLOIS Marinette 

MAURICE Jean-Yves 

FERRON Marie-Louise 

BOURDEAU Jacqueline 

Crozon sur Vauvre 

JAMBUT Albert 

MOREAU Yvonne 

Fougerolles 
COURAULT Gilbert 

PIGET Irène 

Montchevrier 

YVERNAULT 

Madeleine 

MONGIS Berthe 

BOURDEAU Claude (M) 

St Denis de Jouhet 
CHARBONNIER 

Jacques 

SEUTRE Christian  

TIDIÈRE Victor 

DEVILLE Gérard 

Briantes 
BORDET Simone 

AUCLAIR Jean-Pierre 

Chassignolles 

BIGRAT Henri 

PAGNARD Camille (M) 
 

La Berthenoux  
VINET Roland 

La Châtre 
LAMONTAGNE Lucien 
FILLOUX Jeanne 
LOPEZ Denise 
PIROT Solange 
PROTON Michelle 
CHABENAT Virgile 
LANGLOIS Gérard 
MIJOUANT Odette 
TRIBET Denise 
Magny (Le) 
AUBART Bernard 
PETIT René 
Montgivray  
GATEAU Claudine 
VANBOSTAL Georges 
HEMERY Germaine 
MERCIER Madeleine 
DAMIEN Suzanne 
Montipouret 
LAFORGE Madeleine 
St Août 
BESSEMOULIN Simone 
DUBREUIL André 
GONNET Marcel 
St Chartier 
LABRUNE Jean 
BARONNET Pierre 
St Christophe en Brie 

DETERNE Patrick 
PAJOT Ginette 
Verneuil / Igneraie 
MARTIN Paulette 
PERRIN Jacky 
VIAUD Simone 

Vicq-Exemplet 
MARTINAT Jean 
LABERGÈRE Thérèse 
Buxières d’Aillac 
CHÉRÉ Michèle 
AUFRÈRES Jeanne 
Mers sur Indre 
LAURENT Jeanne 
Neuvy St Sépulchre 
AUBARD Bernadette 
CANARD Jeanne 
BOSCH Claude 
Tranzault 
DESCOUDARD Michel 
MOULIN Jean 
CAPELLE Jean 
Lignerolles 
SOURDIOUX Raymonde 
Pouligny Notre Dame 
SIMON Maurice 
MEROT Jacques 
MICHENEAU Dominique 
Sainte Sévère 
GREBAUX Marie-Thérèse 
DESABRE Simone 
GIRAUDON Gérard 
Sazeray 
AUTISSIER Maurice 
JABAUD Roland 
BUTTE Bernard 
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BAPTÊMES : du 1er mai au 31 juillet 2019 
 

 

 

MARIAGES 2019 (Rectification) 
 

JUIN : 15/06 : Jessica AVENEL et Jimmy LEMAN à Champillet ; 

AOÛT : 01/08 : Camille ROLLIN et Loïs BEHAGHEL à Cluis ; 10/08: Marie-Nadine BEGUE et Pierre 

CABRAL à Ambrault . SEPTEMBRE : 28/09 : Solesne de SEZE et Amaury FRANC à Cluis 

 

 

 

 

  

 
 

Collecte Paroissiale 2019-2020 et Denier de l’Eglise : 
La collecte paroissiale est destinée à couvrir les frais de 

fonctionnement des paroisses (chauffage, éclairage, déplacements, 
secrétariat, entretien). Adressez vos dons au presbytère de votre 

choix. 
 

Soyez GENEREUX 

 
Le denier de l’Eglise apporte aux prêtres en activité un complément de 

revenu et un complément de retraite pour les prêtres aînés. 
Chers fidèles, contribuez à la bonne marche de vos paroisses, 

comprenez l’importance de vos dons. 
 

Briantes (Vaudouan) 
BOURDEAU Ylana 
VERNIER Clémentin 
Le Magny 
AUROY Nohan 
Montipouret 
THOMAS Félicie 
St Août 
BRUNEAU Marius 
Verneuil sur Igneraie 
PENNEROUX Alice 
Ste Sévère 
FERREC Liam 

La Châtre 
GRANGER Léonie 
PAILLOT Noé 
PIROT Tom 
FERJAULT Malo 
MASSONNEAU Paul 
PARGUEL-DROMER Olivia 
MANABRÉ-KOUSSO Tracy 
LARIGNON ELLYNE 
Gournay 
PROT Louane 
RABASTÉ Louis 
 

Neuvy St Sépulchre 
EUGÉNIE Lyah 
CHÉRUBIN Abigaël 
BARBE Gaspard 
BRILLAUD-LANGLOIS-HERWALD M.                                                                                            
Crevant 
BEGAT Léon 
Aigurande 
WINSTERSHEIM Dayven 
Crozon sur Vauvre 
BOUSSARD Lalie 
St Denis de Jouhet 
GAUTIER Jade 
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RENTREE DU CATECHISME  2019/2020 
  Toi qui as entre 7-8 et 10 ans, nous te donnons rendez-vous une fois par 
semaine de septembre à juin à la sortie de l’école pour te faire découvrir un ami, 
Jésus. Il t’accompagnera pour aller à la rencontre de Dieu. 
 

   Inscription des enfants, baptisés ou non, nés en 2011 

   et ceux qui veulent rejoindre un groupe de caté  
Accueil sur les différentes paroisses (voir page 2) : 
La Châtre (18 communes) : 

Contacter le Presbytère de La Châtre : 
Tél : 02 54 48 02 28 de 9h à 12h et 14h à 18h  
Catéchètes : Mme Jamet à La Châtre  
                       Mme Dubreuil à St Août 
Mme Moulin à St Christophe en Boucherie 

Ste Sévère (12 communes) : 
 Contacter le Presbytère de La Châtre : 
Tél : 02 54 48 02 28 de 9h à 12h et 14h à 18h 
 

Neuvy St Sépulchre/Cluis (8 communes) :  
Presbytère de Neuvy Tél : 02 54 30 80 17   
                Caté le samedi de 10h à 12h 

Catéchète : Mme Bazin-Chauvat à Neuvy  
Aigurande/St Denis de Jouhet (8 communes) : 
          Catéchète : Mme Chaumette Tél : 02 54 30 78 88 
 

Pour toutes les paroisses, renseignements et inscriptions :  
Mme Isabelle Jamet, coordinatrice de la catéchèse : 

Tél : 02 54 48 02 28 ou paroissel.isabelle@free.fr 
 

 

AUMÔNERIE DES JEUNES (années collèges) 
 

Rendez-vous le dimanche une fois par mois  
de septembre à mai de 9h30 à 11h  

suivi de la messe. 
Viens pour Echanger, Prier, Partager, 

pour accomplir un chemin de vie  
qui sera chemin de foi !  

Préparation de la Profession de foi, puis du Sacrement 
de la Confirmation en 2 ans  

Pour te renseigner ou t’inscrire : 
Contact : 02 54 48 02 28 à LA CHÂTRE 

                         ou paroissel.isabelle@free.frTEL 

mailto:paroissel.isabelle@free.fr
mailto:paroissel.isabelle@free.frTEL
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PENSE-BETE ET INVITATIONS                      N° 263 
JOUR DATE HEURE LIEUX EVENEMENTS 

 SEPTEMBRE 2019 

Pèlerinage N-D du Sacré-Cœur : Bus départ le 07/09 
à 8h à  Aigurande-Inscription au 02 54 06  32 54 

Dimanche 01/09 11H Aigurande-Eglise  Messe pour FOI et LUMIERE 

Samedi 07/09 9h 
10h30 

15h 
20h30 

Issoudun 
150 ans du 

Pèlerinage à N-D 
du Sacré-Coeur 

Confession dans le parc, 
Messe solennelle, prédication Mgr Beau, 
Célébration mariale et missionnaire, 
Prière d’action de grâce dans la basilique 

Du Mardi 
au Samedi 

17/09 
21/09 

 Lourdes Pèlerinage international Lourdes, Cancer, 
Espérance. Informations p 29. 

Dimanche 22/09 9h30 Vaudouan  Pèlerinage Notre-Dame de Vaudouan. 
Informations p 3 3 

Samedi  28/09 16h Re-Source, 
Le Beau 

Pouligny N-D 

Rencontre avec les pèlerins de Jordanie, 
Israël et Palestine. « Partage des 
découvertes ».  TEL : 02 54 30 15 14 

OCTOBRE 2019 
Mardi 01/10 14h15- 

16h 
Re-Source  
 Le Beau 

Pouligny N-D  

Parcours biblique, Evangile selon St Jean 
« Jésus dévoile son heure, sa gloire » 
Contact : 02 54 30 15 14  

Lundi 14/10 20h-
21h45 

Re-Source Parcours biblique, Evangile selon St Jean  

Samedi 19/10  Doyenné Pèlerinage à Bourges,  
Cathédrale, Carmel, Annonciades. 

Dimanche  27/10 16H La Châtre 
Eglise St Germain  

Concert lyrique organisé par les « Amis de 
l’orgue » avec D. Gérard, M-H Ducasse et 
S. Gion à l’orgue. 

NOVEMBRE 2019 
Re-Source-Festival « Alimenterre » : film-débat en lien avec un collectif d’associations locales.  

Lundi  04/11 20h-
21h45 

Re-Source 
 

Parcours biblique, (voir au 01/10) 
Contact : 02 54 30 15 14 

Mardi 05/11 14h15- 
16h 

Re-Source Parcours biblique, 
 Contact : 02 54 30 15 14 

Vendredi  08/11 19h30 Re-Source 
02 54 30 15 14 

Vous avez entre 25 et 45 ans :  Rencontre 
autour « d’un grignoton » convivial pour 
approfondir sa vie, sa foi. 

Dimanche  
 
 

24/11 12h30 Aigurande Patronage St Marc, repas choucroute, 
S’inscrire avant le 20 /11  
au 02 54 06 32 71  

15h La Châtre Concert de Chorales à l’église 
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: 

Messes en semaine : Aigurande : mardi à 9h- La Châtre : tous les jours à 18h sauf le samedi-        
Neuvy St Sépulchre : tous les jours à 9h sauf le lundi.  
 

 

HORAIRES DE MESSES : septembre-octobre-novembre 2019 

SEPTEMBRE 
2019 

Heure Aigurande / 
St Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 

Samedi 30 
Août 

18h30 Fougerolles St Août   

Dimanche 1° 
 

9h30    Ste Sévère 

11h Aigurande  
foi et lumière 

La Châtre 
Messe de rentrée 

Neuvy  

Samedi 7 18h30  Lacs Cluis La Motte-
Feuilly 

Dimanche 8 11h Aigurande La Châtre Neuvy  

Samedi 14 18h30 St Denis de Jouhet Montlevicq   

Dimanche 15 11h  La Châtre Neuvy Ste Sévère 
Samedi 21 18h30  Vicq-Exemplet Mouhers 

St Maurice 

 

Dimanche 22 9h30    Ste Sévère 

10h  Pèlerinage N-D de 
Vaudouan 

10h Procession 
11h Messe à la fontaine  

  

11h La Buxerette Neuvy 
 

 

Samedi 28 18h30 Lourdoueix st M 

St Michel 
Montgivray Cluis  

Dimanche 29 9h30    Ste Sévère 
10h30  Thevet St Julien 

St Sylvain 

  

11h  La Châtre Neuvy  
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Novembre 
2019  

Heure Aigurande – 
St Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 

Jeudi 31 Octobre 18h Crevant St Août Cluis   

Vendredi 1° 
Toussaint 

9h30 St Denis de Jouhet   Ste Sévère 

11h Aigurande La Châtre Neuvy  

Samedi 2 
Commémoration des 

fidèles défunts  

18h Aigurande La Châtre Neuvy  

Dimanche 3 9h30   Cluis Ste Sévère 

11h St Denis de Jouhet La Châtre 
Messe des Défunts 

Neuvy  

Samedi 9 18h Crozon/Vauvre Sarzay   

Dimanche 10 10h30    Pouligny St M. 

St Martin 
11h   La Châtre Neuvy  

Lundi 11 
Commémoration 

9h30   Lys St G.  

10h30  St Août   

11h St Denis de Jouhet    

Samedi 16 18h Aigurande St Chartier  Gournay  

Dimanche 17 11h  La Châtre 
Ste Cécile 

Neuvy Ste Sévère 

Samedi 23 18h Fougerolles La Berthenoux   

Dimanche 24 
Christ-Roi 

9h30    Ste Sévère 

11h Aigurande  
Choucroute au Patro 

La Châtre  Neuvy  

OCTOBRE 
2019 

Heure Aigurande/ 
St Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 
 

 

Samedi 5 18h30 Aigurande Vicq-Exemplet   

Dimanche 6 
Collecte pour les 

aveugles 

11h  La Châtre Neuvy  
Messe de rentrée 

Sazeray 

Samedi 12 18h30  Montipouret Cluis  

Dimanche 13  9h30 Aigurande    

11h  La Châtre Neuvy Ste Sévère 

Samedi 19 18h30 Montchevrier  Chassignolles   

Dimanche 20 9h30 St Denis de J.    

11h  La Châtre Neuvy Ste Sévère 

Samedi 26 18h30  St Août Cluis    

Passage à l’heure d’Hiver 
Dimanche 27 9h30    Ste Sévère 

11h Aigurande 
Messe des Défunts 

La Châtre Neuvy  
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                      COIN  

                    PRIERE 

 Dieu notre Père, Ton Fils Unique Jésus-Christ,                                     

Ressuscité d’entre les morts                                                                         

A confié à Ses disciples Sa mission :                                                 

« Allez ! De toutes les nations,                                                         

faites des  disciples ». (Mt28,19) 

Tu nous rappelles que par le baptême                                          

Nous participons tous à la mission de l’Eglise.                           

Par le don de Ton Esprit-Saint, accorde-nous la grâce 

D’être témoins de l’Evangile, Courageux et ardents,                                                                

Pour que la mission confiée à l’Eglise, Soit poursuivie                

en trouvant des expressions nouvelles et efficaces                       

Qui apportent la vie et la lumière au monde.                                

Aide-nous à faire en sorte que tous les peuples                    

Puissent rencontrer l’amour sauveur et la miséricorde                                                                                                

De Jésus-Christ, notre Seigneur et notre Dieu,                             

Qui vit et règne avec Toi, dans l’unité du Saint-Esprit, 

Maintenant et pour les siècles des siècles.  Amen     

Pape François  (prière pour le mois missionnaire Octobre 2019)                                                     

 


